

令和6年度

11月 幼稚園だより

墨田区立緑幼稚園



「遊びたい！続けたい！またやりたい！」
～思わず体を動かしたくなる環境を通して～

園長 河原 宏子

先日行われた運動会では、好天に恵まれ、保護者の皆様にご来園いただき、たくさんの励ましの言葉をいただきました。保護者の方に応援され、子供たちの笑顔があふれる運動会となりました。本当にありがとうございました。

また、アンケートにご協力いただきありがとうございました。幼児の頑張る姿へのお褒めの言葉や教員への励ましの言葉等の感想が多く寄せられました。大変励みになりました。

アンケートの一部をご紹介します。

- ・一人ひとりの頑張っている姿をじっくり見ることができてよかった。ただ走るだけでなく、今までやってきた運動あそびの成果が見られてよかった。
- ・年少、年長、それぞれのレベルに合わせた演技種目であり、全員が活躍できるのがとても良かった。
- ・年長の演技種目が、全員が活躍できるようになっていて、子供たちだけで考えたり協力したりと、見ていてとても面白かった。
- ・タイヤ引き、リレーともに、その場でチーム分けや作戦を立てることで、年長としての成長を間近に見ることができてよかった。
- ・オリンピックというテーマにそって制作から表現までストーリー性があり、すごいと思った。
- ・今年は兄弟としても参加したが、大人子供分け隔てなく楽しめた。
- ・子どもだけでなく、参観する保護者も楽しませる企画・運営をしていただき、参観する側もみんな笑顔になっていた。
- ・会場は、十分な広さと、運動会らしい素敵な装飾だった。
- ・整備された安全な会場、贅沢なほど見やすく、ゆったり楽しむことができた。
- ・園児一人一人がキラキラと輝いていて感動した。

いただいたアンケートを次年度の運動会に生かしてまいります。

また、本園は東京都教育委員会体育健康教育推進園として2年継続の研究を進め、子供が興味をもったこと、やりたいことに主体的に取り組み、心と体を動かしながら対話的で深い学びになるように遊びの工夫や環境の工夫、教師の援助を探ってまいりました。先日、幼稚園・保育園・小学校・中学校の先生方にご参会いただき、研究発表会をいたしました。ご参会の先生方からのアンケートも一部掲載いたします。

- ・リーフレットが非常に簡潔にまとめられていて、公開では見られなかった部分の様子もよく分かった。特に、自ら選んで遊ぶ時間の環境作り、支援の工夫、外部人材を活用した事例は大変参考になった。
- ・幼稚園での教育を見る機会がなかなかないので、とても勉強になった。特に活動に参加しながらの子への声かけや、子供たちの参加意欲を高めるための声かけなど、今後取り入れさせていただこうと思うことが多くあった。
- ・学習の基礎となる、園児の遊びに向かう興味関心、主体性がその後を左右する重要な学びであることが理解できた。
- ・年少組の子たちが、4歳でも自己決定したり、動きを工夫しながら遊び要素盛りだくさんで活動していて素敵だなと思った。年長組は新聞紙ボールをつい投げたくなるネットに向かって投げるのが楽しそうだった。金貨じゃんけんも、あそびの勝ち負けから喜びや悔しさなどの様々な感情を味わう大切さを学んだ。
- ・様々な形態の活動や保育を見せていただき、多様な経験を重ねられていることがわかった。

今後も、思わず体を動かしたくなる環境を意図的、計画的に設定する中で、心も体もしなやかでたくましい幼児を育成してまいります。

今月のねらい

<年少ゆり組>

- ・自分の思いを言葉や動きで伝えたり、相手の言動を意識したりしながら、友達と一緒に遊ぶ楽しさを感じる。
- ・学級のみんなでする活動の中で、自分なりにイメージをもったり、考えたり工夫したりする楽しさを感じる。

<年長すみれ組>

- ・共通の目的に向けて自分なりにイメージを広げ、友達と考えを伝え合ったり、相談したりしながら活動を進める喜びややり遂げた満足感を味わう。
- ・自分の目標に向かってくり返し取り組んだり、友達と一緒に思い切り体を動かしたりする楽しさを味わう。